
Mensagem do Vigário

A nossa oferta anual

Tradicionalmente como Família Salesiana recebemos todos os anos a
Estreia; um presente de início de ano, e nestas poucas linhas tenho a

satisfação de observar bem este presente para o acolher como merece,
sem perder nada da delicadeza de uma oferta..

Pe. Stefano Martoglio – Vigário do Reitor-Mor dos
Salesianos
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Uma oferta porque, antes de tudo, <Estreia= quer dizer: dou-te um presente!

Ofereço-te uma coisa importante para celebrar um tempo novo, um ano novo.

Assim o pensou Dom Bosco e o ofereceu a todos os jovens e adultos que estavam

com ele.

Esta oferta, a Estreia, quero oferecer a você para o início do ano novo, de um

tempo novo. 

Belo e importante isto, a Estreia um ano novo, um tempo novo é um contentor em

que estarão todos  os outros conteúdos. O ano que virá não é igual aos que você

viveu até agora, o ano novo precisa de um olhar novo para vivê-lo em plenitude:

porque o ano novo não voltará! Cada tempo é único porque nós somos diferentes

do ano passado, de como éramos no ano passado. A Estreia é preparar-se para este

tempo novo, começando a observar este novo ano, realçando algumas coisas que

deste ano serão parte importante.

O �o vermelho 
O dom do tempo, da vida; na vida o dom de Deus e todos os outros dons dentro

dela: pessoas, situações, ocasiões, relações humanas. Dentro deste modo

providencial de ver o dom do tempo e da vida, a Estreia, presente de Dom Bosco –

e depois dele os seus sucessores fazem todos os anos a toda a Família Salesiana – é

um olhar sobre o ano novo, sobre o tempo novo, para o ver com olhos novos.

A Estreia é uma ajuda para ver o tempo que virá realçando um �o vermelho que

guia este tempo novo: o �o vermelho que a Estreia nos dá é a Esperança.

Importante também isto! O ano novo seguramente terá muitas coisas, mas não se

disperse! Comece a pensar naquilo que é importante… não se disperce,  concentre-

se!

O tema que o nosso cardeal Ángel nos brindou para a Estreia, como um fato novo,

destaca eventos que todos viveremos, e liga-os com um �o vermelho: a Esperança!

Os eventos que o tema de 2025 põe em destaque são eventos globais ou

particulares que nos envolvem, para que os vivamos bem:



O jubileu ordinário do ano 2025
Um Jubileu é um evento eclesial que, na tradição católica, o Santo Padre nos

oferece. Viver o Jubileu é viver esta peregrinação que a Igreja nos oferece para

colocar de novo no centro da nossa vida e da vida do mundo a presença de Cristo.

O Jubileu que o Papa Francisco oferece tem um tema gerador: Spes non confundit!

(A Esperança não engana!). Que maravilha de tema gerador! Se o mundo precisa

de uma coisa neste momento difícil, é mesmo de Esperança, mas não a Esperança

daquilo que julgamos poder fazer sozinhos, com o risco de se tornar uma ilusão. A

Esperança da redescoberta da presença de Deus. Escreve o Papa Francisco: <A

Esperança encha o coração!= Não só que aqueça o coração, mas que o encha. Que o

encha com uma medida transbordante!



Este caminho nós o con�amos à Mãe do Senhor,
Mãe da Igreja e nossa Auxiliadora, peregrina de

Esperança juntamente conosco.

Peregrino de Esperança
A Esperança torna-nos peregrinos, o Jubileu é peregrinação! Ponha-se em

movimento por dentro, de outra forma não é Jubileu. 

Missionários

Dentro deste evento de Igreja, que nos faz sentir Igreja, nós, como Congregação

Salesiana e como Família Salesiana, temos um aniversário importante: em 2025

ocorre o 150° aniversário da primeira expedição missionária para a Argentina.

Dom Bosco, em Valdocco, alarga o coração para além de qualquer fronteira: envia

os seus �lhos para a outra parte do mundo! Envia-os, para lá de qualquer

segurança humana, envia-os quando nem sequer têm aqueles que lhe serviriam

para levar adiante aquilo que havia começado.

Envia-os e basta! 
À Esperança obedece-se, porque a Esperança guia a Fé e põe em movimento a

Caridade. Envia-os e os primeiros irmãos partem e vão, para onde nem sequer

sabiam! Daí nascemos todos nós, da Esperança que nos põe a caminho e nos torna

peregrinos.

Este aniversário é celebrado, como todos os aniversários, porque nos ajuda a

reconhecer o Dom (aquilo que não é sua propriedade, porque lhe foi dado como

presente) para recordar e dar força para o tempo que há de vir da energia da

missão.

A Esperança fundamenta a missão, porque a Esperança é uma responsabilidade

que não se pode esconder nem guardar para si mesmo! Não esconda aquilo que

lhe é doado; reconhece o doador e entrega com a sua vida tudo o que lhe foi doado

às gerações futuras! Esta é a vida da Igreja, a vida de cada um de nós.



São Pedro, que via longe, na sua primeira carta escreve: <Sempre dispostos a dar a

razão da vossa esperança a todo aquele que vo-la peça!= (1 Pt, 3,15). Devemos

pensar que responder não são palavras, é a vida que responde!

Com a Esperança que há em você, viva e prepare, neste novo ano que virá, um

caminho com os jovens e com os irmãos para renovar o Sonho de Dom Bosco e o

Sonho de Deus.

O nosso brasão <Sul mio labaro brilla una stella= (Na minha bandeira brilha uma

estrela), cantava-se outrora. No nosso brasão, além da estrela, brilham uma grande

âncora e um coração in�amado.

Eis algumas imagens simples para começar a mover o nosso coração em direção

ao tempo que virá, <Ancorados na Esperança, peregrinos com os jovens=.

Ancorados é um termo muito forte: a âncora é a salvação da nau na tempestade,

�rmes, fortes, enraizados na Esperança!

Dentro deste tema gerador estará toda a nossa vida cotidiana: pessoas, situações,

decisões – o <micro= de cada um de nós que se liga ao <macro= daquilo que todos

juntos viveremos – entregando a Deus o dom deste tempo que nos é doado.

Porque a Estreia, ou o presente que todos receberemos, deve se juntar ao seu

cotidiano, que você saberá iluminar com aquilo que escrevemos e que

receberemos, de outro modo não é uma Esperança, não é aquilo sobre o qual se

fundamenta a sua vida e não põe você em <movimento=, tornando-o Peregrino.

Este caminho nós o con�amos à Mãe do Senhor, Mãe da Igreja e nossa Auxiliadora,

peregrina de Esperança juntamente conosco.
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